

Société suisse pour l'étude de la faune sauvage

Autor(en): **Meylan, André**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la
Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et
administrative**

Band (Jahr): **165 (1985)**

PDF erstellt am: **03.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

welche sich in Luxembourg und Paris (SEMA-Metra, F-92126 Mont-rouge) mit ENREP (Environmental Research Projects) und mit MDS (Multilingual Descriptior System) befasst. Es wird geprüft, ob in Zukunft schweizerische Umweltforschungsprojekte ebenfalls eingespeichert werden sollen, und damit über Datenbanken erfassbar gemacht werden. Merian (NFP (National Focal Point) Switzerland) ist insbesondere mit dem holländischen und belgischen Delegierten Mitglied einer engeren Arbeitsgruppe, die MDS überarbeitet.

L. Keller, E. Merian und W. Zimmermann besuchten das VDI-Kolloquium "Waldschäden-Einflussfaktoren und ihre Bewertung" in Goslar, die IPRE-Konferenz "Environmental Conflict - the Cost of Progress" in Amsterdam, die "Wasser Berlin 85", die Konferenz "Environmental Mutagens" in Stockholm, das VDI-Kolloquium "Missionsminderung Automobilabgase Dieselmotoren" in Nürnberg, die Konferenz "Heavy Metals in the Environment" in Athen, das 9th SECOTOC-Symposium "Chemical and Toxicological Aspects of Environmental Safety" in Neuenburg München und das Fachgespräch "Gewässerschutz und Pflanzenschutzmittel" in Berlin. Berichte liegen vor, sie werden zum Teil an alle SAGUF-Mitglieder verschickt.

Administratives

Der Vorstandsausschuss kam 9 mal zu halbtägigen Sitzungen zusammen, der erweiterte Vorstand tagte einmal.

Präsident Pierre Fornallaz ist nach 5-jähriger Amts dauer zurückgetreten. Er bleibt als Alt-Präsident im Ausschuss tätig. Als neuer Präsident der SAGUF wurde an der Generalversammlung in Biel Herr Prof. Dr. Frank Klötzli gewählt. Quästor wird neu Dr. G. Latzel in Zürich, das Sekretariat wurde in Bern bei Dr. K. Ammann und Isabelle Streit eingerichtet.

Der Alt-Präsident: Prof. Pierre Fornallaz
Der Präsident: Prof. Frank Klötzli

Société suisse pour l'étude de la faune sauvage

Fondée en 1980

La Société a tenu sa 6ème Assemblée générale annuelle à Neuchâtel, le samedi 20 avril. Si les premières réunions de cette jeune société avaient été marquées par des exposés de conférenciers invités, il a été décidé que dès 1985, l'assemblée annuelle serait consacrée à la présentation de communications de ses membres. "Méthodes de terrain dans la recherche sur le gibier" est le thème qui a été retenu et qui a permis à huit chercheurs de parler de leurs travaux, de décrire les techniques mises au point et utilisées, de faire part des résultats acquis. Cette séance de communications a eu lieu l'après-midi, la matinée ayant été consacrée à

la partie administrative et à une conférence principale de M. J. Hausser, Prof., Lausanne, intitulée "Atlas des mammifères de Suisse: méthodes et exemples". Cet exposé était destiné à montrer aux membres de la société, le développement de notre projet de recherches. Signalons que M. Ph. Küpfer, Prof., Président de la Section V de la SHSN, a assisté à cette journée, parfaitement organisée par M. C. Mermod, Prof., et à laquelle ont pris part 45 membres de la SEF/SGW. 23 d'entre eux sont restés sur place pour suivre deux excursions organisées le dimanche 21 avril dans le Jura neuchâtelois, permettant de voir sur le terrain divers aspects des recherches poursuivies par M. C. Mermod et ses collaborateurs.

Les données sur la distribution des Mammifères de Suisse étant fragmentaires ou fort dispersées, la SEF/SGW a projeté de préparer un "Atlas des mammifères de Suisse" à l'image de ce qui est réalisé dans plusieurs pays européens. Ce programme de recherches, financé par le Fonds national et conduit à l'Institut de zoologie et d'écologie animale de l'Université de Lausanne, requiert une mobilisation et une collaboration tant des spécialistes que des amateurs éclairés pour réunir les données. C'est donc une oeuvre qui nécessite une coopération enthousiaste et, pour promouvoir ce programme, la SEF/SGW a publié un article sur ce projet dans "Wildtiere" (Bourquin, J.-D. - Der Säugetiereatlas der Schweiz - Wildtiere 3 (3): 11-14, 1985) et souhaite, avec l'aide de la SHSN, pouvoir diffuser prochainement de premières cartes.

Par l'intermédiaire du nouveau président, la SEF/SGW a fait une proposition dans le cadre de la 5ème série de programmes nationaux de la recherche, ayant pour thème "Faune sauvage, santé et économie humaines". Divers problèmes de gestion et de sauvegarde de la faune indigène ont retenu l'attention de la société, voire conduit à des interventions auprès des milieux concernés.

Sur le plan administratif, la SEF/SGW s'est trouvée privée de président dès fin 1984, suite au décès subit de M. W. Huber, Prof., Directeur du Musée d'histoire naturelle de Berne, qui a oeuvré avec efficacité tant pour la création que pour le développement et le rayonnement de la société. L'interim a été assuré par le vice-président, M. K. Eiberle, Prof. à l'EPFZ, jusqu'à l'assemblée générale au cours de laquelle M. A. Meylan, Dr., a été nommé à la tête de la SEF/SGW.

Le président: Dr André Meylan